

150° REUNIÓN DEL CONSEJO EJECUTIVO DE LA OMS

Punto 15.1 del orden del día provisional

Fortalecimiento de la preparación y respuesta de la OMS frente a emergencias sanitarias

Gracias por la oportunidad de hablar en nombre del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) y los más de 27 millones de enfermeras en todo el mundo.

Apoyamos la necesidad de una fuerza laboral para emergencias sanitarias globales, pero para responder a dichas emergencias es indiscutible que los países necesitan una fuerza laboral de enfermería protegida y respetada al objeto de abordar todas las necesidades sanitarias y prevenir que los sistemas de salud se colapsen.

La pandemia de COVID-19 ha infligido un daño inmenso al personal sanitario. El último informe de evidencia del CIE publicado esta semana ha revelado una crisis sanitaria mundial.

Declarar años internacionales a favor de los trabajadores sanitarios no es suficiente, necesitamos un plan factible. El informe del CIE establece una Agenda para la Acción y solicitamos un plan de acción mundial a diez años para restaurar y retener al personal sanitario. Así se lograrían compromisos sobre entornos de trabajo y niveles y cargas de trabajo que sean seguros, y la participación en la toma de decisiones, los servicios de salud mental y una remuneración equitativa.

Si no se actúa ahora de forma urgente y sostenible, no nos recuperaremos de esta pandemia, ni estaremos preparados para la siguiente ni lograremos la cobertura sanitaria universal.